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Monsieur le représentant du Maire de Ludwigsburg, 

Messieurs les présidents des amicales de nos deux 
villes, 

Chers collègues élus, 

Mesdames et messieurs les fonctionnaires de 
Ludwigsburg et de Montbéliard, 

Mesdames et messieurs les représentants 
d'associations des deux villes, 

Mesdames et messieurs les professeurs oeuvrant 
pour le développement des échanges scolaires, 

Je tiens à vous souhaiter une nouvelle fois la 
bienvenue à toutes et à tous pour cette soirée qui 
sera, je n'en doute pas historique. 

Je tiens également à vous remercier encore pour 
votre présence à tous. 

Le dynamisme d'un jumelage se mesure à 
l'ampleur des initiatives qui sont prises par chacun 
de ses membres pour créer des occasions de 
rapprochement et d'échanges. 

L'aménagement du carrefour de Ludwigsburg à 
l'entrée de Montbéliard par les jardiniers de votre 
ville représente à lui seul une superbe initiative. 



Il permet aux habitants de découvrir vos trois 
châteaux. Je tiens d'ailleurs à saluer les personnes 
de Ludwigsburg ici présentes qui y ont participé, 
comme je salue les jardiniers de Montbéliard qui 
ont décoré le carrefour de l'Etoile à 
Ludwigsburg. 

Votre grand nombre ce soir démontre une nouvelle 
fois que le jumelage entre nos deux villes est 
encore particulièrement vivant et dynamique. 

50 ans après les premiers rapprochements entre 
les maires de Montbéliard et de Ludwigsburg, 38 
ans après la signature officielle de l'acte de 
jumelage, vous apportez ce soir la preuve à nos 
prédécesseurs qu'ils ne s'étaient pas trompés. 

En signant ce document, ils espéraient sans doute 
ouvrir une nouvelle page de l'histoire entre nos 
deux villes. Une page de paix et d'amitié. 

Vous leur montrez ce soir que la voie qu'ils ont 
ouverte était la bonne. 

Je tiens à remercier celles et ceux qui sont à 
l'initiative de cette rencontre entre les agents 
municipaux de nos deux villes. 

Merci à l'association du personnel Communal de 
Ludwigsburg et à son président Willi PFLUGER 
pour sa formidable idée de déplacement à 
Montbéliard, à l'occasion du 50 ème anniversaire 
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du jumelage et pour toute l'organisation que cela a 
occasionné. 

Merci de votre déplacement à tous. 

J'espère que vous avez profité de votre journée et 
que vous avez conservé de l'énergie pour vous 
amuser et danser ce soir. 

Merci à l'association du personnel communal de 
Montbéliard et à son président, André FRITSCH, 
qui accueille ce soir tous les collègues français et 
allemands. Je reconnais bien là le dynamisme, la 
convivialité et ·la générosité qui animent les 
«communaux ». 

Ceux-ci vous ont d'ailleurs préparé 50 gâteaux 
français pour vous faire découvrir notre 
gastronomie sucrée. 

Je ne peux que me réjouir de ces fêtes entre nos 
deux villes qui donnent aussi l'occasion aux uns et 
autres de mieux se connaître non seulement entre 
collectivités, mais aussi au sein de chacune d'entre 
elles. 

Des initiatives comme celle-ci ne peuvent que créer 
l'esprit d'équipe, d'appartenance, de partage de 
valeurs nécessaires à un meilleur travail, une 
meilleure action commune au service de la 
collectivité et en définitive, de nos populations. 



Je souhaite avoir à ce niveau une pensée 
encourageante pour mon adjoint F. Niggli 
accompagné d'une équipe de fonctionnaires partis 
défendre les couleurs de notre collectivité à Millau 
dans le sud-ouest de la France, dans un raid sportif 
réunissant les « territoriaux » français. 

Merci encore aux membres de « Montbéliard sans 
Frontière » et à sa présidente Mme Pinot, pour leur 
précieuse collaboration et organisation au cours de 
ces trois journées. 

Merci aux associations musicales de Ludwigsburg 
et de Montbéliard pour leur participation à cette 
fête. Vous êtes le reflet de notre patrimoine local et 
c'est toujours avec beaucoup de plaisir que nous 
vous écoutons. 

Puissiez-vous être nos prescripteurs, afin que de 
nombreuses autres associations fassent 
spontanément le choix de la coopération 
transfrontalière. 

Enfin merci aux enseignants qui dynamisent les 
nombreux échanges scolaires annuels ( une 
douzaine par an en moyenne). 

Nos jeunes découvrent grâce à vous une autre 
langue, une autre culture, un autre peuple. Ils 
respectent, développent un esprit de tolérance. 
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Et finalement, ils s'approprient à leur manière 
l'Europe dans laquelle ils seront de plus en plus 
nombreux à travailler hors de leur pays d'origine. 

A tous je vous souhaite une très bonne soirée. 
Joyeux anniversaire au jumelage entre 
Ludwigsburg et Montbéliard. 

Que la Fête commence et creee des liens 
chaleureux entre collègues de nos deux villes pour 
de longues années ! 
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